

第4部 支援の現場から

(5)

ここにいるよ

沖縄子どもの貧困

自己認めるケア必要

「母乳飲んでるみたいで見えたた
き砂」され、ボコボコに殴られた
少年時代からの父親の虐待。家
庭内暴力(DV)を振り返る。相手は
いたが、男性が中学生の時、祖
母の死をきっかけに、アルコール依
存症、統合失調症の父の暴力が徐々にエスカレートし
た。「常に気が張った状態。怖
くて家に帰らなくなってしまった。
のうを抱かれていた」

男性は高校に進学したが、家

計は収入がほとんどなく、生活
のため1年の半中で中退した。
地元のスーパーで働いたが、「バ
イト代が入ると、親はすべて巻
き上げられる生活だった」とい
う。

17歳の冬、耐えられなくなつ
て家を出て、沖縄の特徴を

虐待された子自分を責める

一般社団法人セレニティパー
クジャパン沖縄は4年前に開所

した。鹿児島県那覇市に登録さ
れる。3施設事業所を運営するフ
ィンансグループの一つで、施設

やギャンブル、アルコールなど
の依存症回復を目的的「支援す
る」。鹿児島市と南城市にティケア
ー施設があり、さまざまな依存症
の本人を通じて、家族や親
子とのケアに取り組む。

笠田由美子は沖縄の特徴を
説いてきた。「お酒を飲む文化
を悪化させる行為。互いにわ
れ合う關係になつていて」と指
摘する。

（アルコールやギャンブルが

過度に

記事に関するご意見、情報をお寄せください。
ファックス: 098(860)3483 メール: kodomo-hinkon@okinawatimes.co.jp



父親の虐待を逃れ、施設に入った男性。「家には帰りたくない」と語る

原因で貧困に陥っていく例も多
く、DVも直接に絡み合ってい
る。依存症から債務を繰り返し、
そのしわ寄せが子どもの貧困に
つながっている」と話す。家族
を支援する重要性を強調する。

「虐待を受けて育った子は自
分が悪かったからだと思いつ
く。でも、虐待が原因で捕
まつた。自分が懲罰を受けた。
自分は懲罰を受ける。将来、
族をケアする施設を知った。

男性はセレニティパークジャ
パン沖縄の施設を利用し、社会
復帰に向けた準備を進めてい
る。対人の恐怖があつたが、多
様な出来事を経ての精神と遇す
る中で「なんだか人と同じやべれる
ようになった」と話す。そ
れでも夜中によなされたり、人
の侵害に過敏だったりする状態
からは抜け出れないといつて、
20歳の誕生日を迎えて、今後こ
うやつて生きるかを強く意識す
るようになつた。「父親には二
度と会いたくない。絶対、あん
な人間にはならない。また心
の傷は癒えない」。

（子どもの貧困）取材班・田